



### Ciudad y Calidad de Vida

Indagaciones para un habitar sustentable

Autor: Alexandre Carbonnel Torralbo (ed)

Editorial Universidad de Santiago de Chile, 2015.

Páginas: 201

ISBN: 978-956-303-289-5

*“El verdadero reto histórico, por lo tanto, debe ser planteado en algo más que términos eco-cráticos: ¿cómo es posible construir sociedades ecológicas con menos gobierno y menos dominio profesional?”*

Wolfgang Sachs

El libro *ciudad y calidad de vida: indagaciones para un habitar sustentable*, abre un cuestionamiento contemporáneo sobre nuestra comprensión del habitar, para ello, se sitúa en su lugar de residencia predilecto durante el siglo 21, la Ciudad.

Aspirar a vivir desde una dimensión ecológica para mejorar la calidad de vida, se transforma en el eje e impulso que lleva a once autores junto a sus equipos de trabajo, a plantear reflexiones, investigaciones y experiencias claves en tres temáticas esenciales; la energía, el ambiente urbano y la participación.

En este sentido, los autores abordan desde *múltiples escalas* este desafío, los estudios exploran desde la transmisión lumínica y solar de las fachadas complejas en oficinas, hasta la generación urbana de energía a través de distritos energéticos.

En el ambiente urbano, los autores abren la mirada, indagando los *servicios ecosistémicos* de la ciudad mediante la cobertura vegetal, la agricultura urbana y los residuos domiciliarios.

Por último, la participación ciudadana se desprende de su carácter pasivo consultivo, recuperando su *esencia vinculante*. La experiencia de un proyecto en Barcelona y el análisis de investigadores nacionales sobre la temática, manifiestan la necesidad de comprender la participación como una herramienta de construcción colectiva de actores, responsables y activos.

El libro, culmina con las conclusiones de las mesas de trabajo, en donde estos temas son puestos en valor a través de una mirada interdisciplinaria. La observación y el dialogo con el otro, se transforma aquí en la base para adentrarnos en un cuestionamiento genuino: ¿Por qué la ciudad y particularmente la ciudad de Santiago es tan poco querida?, ¿qué ocurre con la energía, el ambiente urbano y la participación? ¿son acaso puertas de entrada a esta gran ciudad para entenderla finalmente como lo que es, un sistema vivo de interrelaciones de energía, información y materia, donde nosotros las personas, moramos durante nuestras vidas?

Alexandre Carbonnel

El autor es Arquitecto, Doctor y profesor de la EAUSACH.